Editorial: La Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC durante el confinamiento

Miquel Àngel Plaza-Navas maplaza@dicat.csic.es

Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación (URICI-CSIC) Barcelona

El pasado 14 de marzo de 2020 se publicaba el Real Decreto 463/2020, por el que se declaraba en todo el país el estado de alarma para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionada por el COVID-19. En su artículo 10, punto 3, se especificaba que se suspendía "la apertura al público de los museos, archivos, bibliotecas ... ". Se inició así un período de más de 3 meses durante el cual las bibliotecas y archivos de nuestra Red, al igual que las demás bibliotecas, archivos, museos, etc. del país, han estado cerradas al público y su personal confinado en sus hogares. El pasado 21 de junio de 2020, tras pasar por diferentes fases de desescalada según zonas geográficas, finalizó el estado de alarma. Poco a poco bibliotecas y archivos fueron volviendo a una supuesta "nueva" normalidad. Los servicios y los espacios fueron adecuándose a los protocolos de actuación, el personal empezó a reocupar sus puestos de trabajo, los usuarios empezaron a regresar... Han pasado ya más de 4 meses en una situación totalmente "anómala", que todavía no se sabe cómo ni cuándo va acabar. Nuevos brotes de la enfermedad se asoman como nubarrones oscuros que presagian malas noticias. Esperemos que no sea así y que no tengamos que vivir de nuevo más confinamientos, suspensión de servicios y cierres de los edificios de nuestras bibliotecas y archivos.

Este nuevo número de *Enredadera* pretende reflejar toda esa situación de incertidumbre que, desde nuestros hogares, hemos vivido de forma tan directa todo el personal de las bibliotecas y archivos del CSIC. Hemos querido ofrecer este espacio para que, quien lo deseara o quisiera, pudiera explicar cómo ha afrontado el confinamiento a la vez que continuaba, en la distancia, con su trabajo profesional. Son muy de agradecer todas las colaboraciones que hemos recibido. Heterodoxas, tanto en tamaño como en contenido, pero son un reflejo, una representación, del esfuerzo invertido por todos. No debe olvidarse que el confinamiento no solo ha afectado nuestra vida laboral, también ha afectado nuestra vida familiar y personal en un ambiente lleno, en muchas ocasiones, de cariño, comprensión, colaboración..., pero también de emoción, rabia, crispación...

Son 19 las colaboraciones recibidas y que pueden leerse a continuación. Algunas expresan sentimientos profundos por todo lo vivido; otras describen las tareas y proyectos realizados o los servicios prestados durante este tiempo; y, algunas, reflexionan sobre lo sucedido y el papel que han tenido nuestras bibliotecas y archivos y, más importante aún, el que deberían tener a partir de ahora.

Sirva como pequeño homenaje a todo el personal de nuestra Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC.

RED
BIBLIOTECAS
YARCHIVOS
CSIC

Miquel Àngel Plaza-Navas Comité de Redacción Julio, 2020